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“Pendolaria” promuove la tratta Foggia-
Lucera di Ferrovie del Gargano: “Un 
modello ideale di trasporto regionale nel 
Sud Italia” 
16 febbraio 2018 · 

Anche quest’anno la tratta ferroviaria Foggia-Lucera delle FerGargano è stata promossa da “Pendolaria”, il rapporto 
annuale di Legambiente nazionale sullo stato di salute del trasporto su rotaia. Nella relazione diffusa in questi giorni, 
l’Associazione ambientalista indica nella linea ferroviaria che, dal capoluogo porta a Lucera, un modello ideale di 
trasporto regionale nel Sud Italia. Numeri, servizi, qualità del materiale rotabile, report dei viaggi: questi i dati presi in 
considerazione dall’indagine. 

“Un esempio di recupero di vecchie infrastrutture ferroviarie non più utilizzate è in Puglia – si legge su ‘Pendolaria’ -. Si 
tratta dei 21 km Foggia-Lucera che, nel luglio 2009, dopo 42 anni, è stata riattivata e viene ora gestita da Ferrovie del 
Gargano. Il materiale rotabile utilizzato è di ultima generazione, con una capacità di 300 passeggeri, e collega in circa 15 
minuti i due Comuni interessati con 56 corse giornaliere. Gli aspetti positivi riguardano anche il sistema di tariffazione 
che permette l’utilizzo di un unico biglietto sia per il treno sia per gli autobus urbani di Foggia provenienti dai Comuni 
limitrofi e l’orario cadenzato, un treno ogni 30 minuti, e di facile memorizzazione. Sulla linea sono stati effettuati anche 
lavori di ammodernamento di alcuni tratti per ottemperare al disposto normativo in materia di sicurezza della circolazione 
ferroviaria adottando una tecnologia che consente il controllo e la gestione della marcia treno nel rispetto della 
configurazione dell’impianto di segnalamento. Tale gestione intelligente interviene autonomamente interrompendo il 
proseguire della corsa del treno nel caso in cui non vengano verificati tutti i parametri di sicurezza. A seguito della messa 
in opera di tale tecnologia presso la stazione di Vaccarella è possibile effettuare movimenti di treni in contemporanea. 
Nello specifico due treni che provengono da sensi di marcia opposti si incrociano con il semplice transito sui binari di 
stazione senza precedenza e sosta da parte di uno dei due treni, garantendo una circolazione più fluida, a vantaggio dei 
passeggeri. Inoltre è stata garantita la connettività agli utenti grazie all’installazione di una rete wi-fi distribuita su tutta la 
tratta”. 

“Un giudizio che ci lusinga e che premia gli sforzi della nostra Azienda nell’ottica di un servizio sempre più in linea con gli 
standard europei con l’utilizzo di materiale rotabile all’avanguardia e servizi in linea con le richieste dei viaggiatori”, 
commenta Vincenzo Scarcia Germano, direttore generale Ferrovie del Gargano. Il rapporto di “Pendolaria” conferma le 
scelte progettuali della più importante azienda di trasporti della provincia di Foggia e dimostra un grande apprezzamento 
da parte dell’utenza con una media di circa 3mila passeggeri al giorno. “Da anni, le Ferrovie del Gargano – aggiunge il 
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dott. Scarcia Germano– stanno lavorando per migliorare il servizio e il soddisfacimento dei viaggiatori. Pienamente 
convinti che gli standard di qualità siano il punto di partenza per un sempre più proficuo rapporto di sinergia con chi, ogni 
giorno, utilizza i nostri mezzi, treni e bus, per spostarsi in provincia di Foggia per motivi di studio e lavoro. Sulla tratta 
Foggia-Lucera, questo esperimento è riuscito appieno e i nostri treni regionali sono diventati un punto di riferimento 
anche per le popolazioni dei Monti Dauni settentrionali che, grazie alla intermodalità riuscita appieno, raggiungono il 
capoluogo in tempi davvero celeri con i nostri treni”. 
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Rotice: «Un ulteriore tassello per il rilancio della infrastruttura»

IL FATTO IL MINISTRO FIRMA IL DECRETO PER LʼAPPRODO DEI CEREALI AL MOLO DI MANFREDONIA

Il decreto porta la ϐirma 
del Ministro Martina e con-
sente «di far conϐluire in 
Capitanata movimentazioni 
di merci prima destinate ad 
altri porti» (in Puglia, Bari e 
Brindisi, ndr), come tiene a 
sottolineare il presidente di 
Conϐindustria Foggia, Gianni 
Rotice. Stiamo parlando del 
porto di Manfredonia che 
ora, con il provvedimento del 
Ministro, può ambira ad un 
importante rilancio dell’e-
conomia della Capitanata. 
È lo stesso presidente degli 
industriali foggiani, Rotice, a 
sottolinearelo. «L’istituzione 
al Porto di Manfredonia del 
Punto di Ingresso Fitosanita-
rio (PIF) per i primi controlli 
all’arrivo dei cereali nel ter-
ritorio comunitario costitu-
isce secondo Conϐindustria 
Foggia un ulteriore tassello 
alle attività di rilancio e svi-
luppo dell’importante infra-
struttura portuale di Capi-
tanata - dice -. L’attesa ϐirma 
al decreto da parte del Mini-
stero delle Politiche Agricole 

Martina Martina liberalibera il porto sipontino il porto sipontino

assegna ora al Porto di Man-
fredonia  – dopo il PED/PDI, 
punto per l’importazione 
riconosciuto nel settembre 
2016 - una delle poche strut-
ture transfrontaliere presen-
ti in Italia ed adibite ai pre-
lievi, al campionamento ed al 
disbrigo delle procedure am-
ministrative per le merci da 
sottoporre ai controlli ϐitosa-
nitari, consentendo, quindi, 
di far conϐluire in Capitanata 
movimentazioni di merci pri-
ma destinate ad altri porti.

“Esprimo grande soddi-
sfazione per il risultato che 
corona due anni di duro 
lavoro e desidero pertan-
to ringraziare le aziende e 
tutti i rappresentanti istitu-
zionali che hanno condiviso 
ed accompagnato questa 
iniziativa fortemente voluta 
da Conϐindustria Foggia e 
dalle imprese del settore, ha 
dichiarato il Presidente de-
gli Industriali di Capitanata, 
Gianni Rotice. Un esempio 
concreto di lavoro di squa-

dra  che ci ha visto impegnati 
assieme al Presidente della 
Sezione Terziario e Servizi 
di Conϐindustria Foggia,  Pio 
de Girolamo, al Presidente 
dell’Autorità di Sistema Por-
tuale del Mare Adriatico Me-
ridionale, Ugo Patroni Grif-
ϐi  – con il quale mi onoro di 
collaborare nel Comitato di 
Gestione -, ed alla struttura 
dell’Autorità medesima nella 
persona di Piero Bianco”.

“Un ringraziamento ed un 
plauso particolare – ha ag-
giunto Rotice - sento inoltre 

di rivolgere a Colomba Mon-
giello, della Commissione 
Agricoltura della Camera dei 
Deputati, per la sua efϐicace 
azione di coordinamento e 
sostegno che ha portato al 
conseguimento dell’impor-
tante risultato. Sono questi 
- ha concluso Rotice -  gli 
esempi virtuosi di sinergia e 
collaborazione istituzionale 
che occorre trasferire ad al-
tre tematiche per aumenta-
re le opportunità e le occa-
sioni di crescita per il nostro 
territorio”.

Ance, un Miglio perAnce, un Miglio per
lo sviluppo localelo sviluppo locale
Intesa per la condivisione dei progetti

Cordiale incontro tra i 
vertici dell’Amministrazio-
ne Comunale ed i rappre-
sentanti dell’A.N.C.E. Foggia 
(Associazione Nazionale Co-
struttori Edili) a Palazzo Ce-
lestini – Residenza Munici-
pale. Il neo eletto Presidente 
di Ance Foggia, Annj Ramun-
do, unitamente al Tesoriere 
dell’associazione arch. Giu-
seppe Clemente ed al Diret-
tore dott. Saverio Padalino 
hanno incontrato il Sindaco 
avv. Francesco Miglio, e l’As-
sessore all’Urbanistica, dott. 
Luigi Montorio, per rafforza-
re sinergie e collaborazioni 
sulle tematiche riguardanti 
le politiche di sviluppo del 
territorio del Comune di San 
Severo. E’ stata la prima oc-
casione di confronto tra il 
Comune e la neo eletta presi-
dente dell’A.N.C.E. Foggia.

“Insieme all’associazio-
ne – dichiara il Sindaco Mi-

glio – vogliamo condividere  
una progettualità ϐinalizzata 
alla crescita e allo sviluppo 
dell’occupazione anche at-
traverso progetti di riqualiϐi-
cazione urbana idonei al mi-
glioramento della vivibilità 
della città stessa. L’Ammini-

LA NOVITAʼ GLI EDILI INCONTRANO IL SINDACO DI S. SEVERO

strazione Comunale fungerà 
in tal senso da volano e darà 
priorità a tutti i progetti pre-
sentati per il miglioramento 
della vivibilità sul territorio”.

I presenti hanno ribadito 
la strategica importanza ϐi-
nalizzata a cogliere tutte le 

opportunità derivanti  dal 
partenariato pubblico/pri-
vato nelle sue svariate for-
me attraverso le quali, oltre 
a realizzare i legittimi reci-
proci interessi intorno alle 
iniziative presenti, ciascuno 
dei contraenti deve sentirsi 
investito da un “compito”.

“Come Ance - ha dichia-
rato la Presidente Annj Ra-
mundo – così come è avve-
nuto con precedenti incontri 
con altre amministrazioni, 

abbiamo ribadito la nostra 
più ampia disponibilità a 
supportare tecnicamente il 
lavoro dell’Amministrazio-
ne, al ϐine di contemperare 
gli interessi pubblici di ca-
rattere prioritario con quelli 
delle imprese di costruzione 
da noi rappresentate. La no-
stra visione è volta ad un’a-
nalisi ed una proposizione 
condivisa delle iniziative 
possibili per uno sviluppo 
equilibrato nel territorio”.

Sono 3039 in provincia di Foggia le aziende costitui-
te da cittadini stranieri che risultano nel registro impre-
se della Camera di Commercio di Foggia al 31 dicembre 
2017. Aziende che rappresentano il 4,2% del totale azien-
de iscritte alla CCIAA di Foggia e con un tasso di crescita 
positivo del 3,8% rispetto all’anno precedente. In Puglia 
le imprese straniere sono com-
plessivamente 18762, rappre-
sentando il 4,9% del totale ben 
al di sotto della media naziona-
le che è pari al 9,6%. Nel 2017 
la provincia di Foggia risulta al 
terzo posto regionale dietro Ta-
ranto (+5,1%) e Brindisi (4,1%) 
per aumento in percentuale. In 
Puglia però è Lecce la provincia 
con il maggior numero di azien-
de straniere (7320) e con il pri-
mato di saldo positivo nel 2017 
(+149 imprese). Foggia in questa 
graduatoria risulta seconda con il suo saldo positivo di 
111 aziende.  

Con poco più di 1800 attività il commercio in provincia 
di Foggia, in linea con il resto d’Italia, è invece il settore 
nel quale risultano il maggior numero di aziende iscritte, 
con una percentuale di poco inferiore all’11% del totale 
delle aziende. In Italia la media di settore è di gran lunga 
superiore raggiungendo il 18,8%.  In Capitanata è l’agri-
coltura, con circa 300 aziende, il settore al secondo posto 
come numero complessivo di imprese straniere iscritte. 
Per quanto riguarda la nazionalità degli imprenditori stra-
nieri presenti in provincia di Foggia, il Marocco è il Paese 
di provenienza con il maggior numero di iscritti, seguito 
dalla Romania quindi Pakistan, Senegal e Cina. 

In Puglia 18mila
imprese straniere

TRAINA IL COMMERCIO

IL PRESIDENTE
DEGLI INDUSTRIALI
DI FOGGIA, ROTICE

LA PRESIDENTE
ANCE FOGGIA,
ANNJ RAMUNDO
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le altre notizie
CONSULENTI DEL LAVORO

CONFERMATO PER IL TRIENNIO

Fabozzi resta alla presidenza
«Più attivi sull’orientamento»
n Massimiliano Fabozzi resta al timone del

consiglio dell’Ordine dei Consulenti del La-
voro di Foggia e provincia. «Una decisione
pressoché unanime, quella che ha incassato
il presidente - informa una nota - con il 90%
dei voti degli elettori». «Continueremonei
prossimi tre anni, il lavoro sinergico di sem-
pre - ha sottolineato Fabozzi - per far si che
la nostra professione possa essere punto di
riferimento ed unione tra le aziende del ter-
ritorio e le istituzioni. I consulenti del la-
voro - ha commentato il neoeletto presidente
- intensificheranno le attività e le collabo-
razioni con le Università e le scuole per le
attività di laboratorio ed orientamento ri-
volte agli studenti e promuoveranno la cul-
tura del lavoro etico raccogliendo le nuove
sfide del mercato del lavoro». Nel consiglio
direttivo il segretario Grazia Longo, il te-
soriere Luciano Ognissanti e i consiglieri
Rita Cardellino, Francesco Colangelo, Pio
Paolicelli e Giuseppe Sinigagliese. Il colle-
gio dei revisori dei conti è composto da An-
tonio Pennacchia (presidente) e dalle con-
sigliere Elisabetta d’Agnone e Patrizia Mi-
lillo.
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MANFREDONIA SI TRATTA DEL PRESIDIO FITOSANITARIO PER L’INGRESSO NEL TERRITORIO COMUNITARIO

Istituito il punto di controllo
per l’importazione dei cereali
Confindustria Foggia: un tassello importante per rilanciare il porto

l MANFREDONIA. L’istituzione al Porto
di Manfredonia del Punto di Ingresso Fi-
tosanitario (PIF) per i primi controlli
all’arrivo dei cereali nel territorio co-
munitario, costituisce secondo Confindu-
stria Foggia un ulteriore tassello alle at-
tività di rilancio e sviluppo dell’impor -
tante infrastruttura portuale di Capita-
nata.

L’attesa firma al decreto da parte del
Ministero delle Politiche Agricole assegna
ora al Porto di Manfredonia – dopo il
PED/PDI, punto per l’importazione rico-
nosciuto nel settembre 2016 - una delle
poche strutture transfrontaliere presenti
in Italia ed adibite ai prelievi, al cam-
pionamento ed al disbrigo delle procedure
amministrative per le merci da sottoporre
ai controlli fitosanitari, consentendo,
quindi, di far confluire in Capitanata mo-
vimentazioni di merci prima destinate ad
altri porti.

“Esprimo grande soddisfazione per il
risultato che corona due anni di duro
lavoro e desidero pertanto ringraziare le
aziende e tutti i rappresentanti istitu-
zionali che hanno condiviso ed accom-
pagnato questa iniziativa fortemente vo-
luta da Confindustria Foggia e dalle im-
prese del settore, ha dichiarato il Pre-
sidente degli Industriali di Capitanata,
Gianni Rotice. Un esempio concreto di
lavoro di squadra che ci ha visto impegnati

assieme al Presidente della Sezione Ter-
ziario e Servizi di Confindustria Foggia,
Pio de Girolamo, al Presidente dell’Au -
torità di Sistema Portuale del Mare Adria-
tico Meridionale, Ugo Patroni Griffi – con
il quale mi onoro di collaborare nel Co-
mitato di Gestione -, ed alla struttura
dell’Autorità medesima nella persona di
Piero Bianco”.

“Un ringraziamento ed un plauso par-
ticolare – ha aggiunto Rotice - sento inoltre

di rivolgere a Colomba Mongiello, della
Commissione Agricoltura della Camera
dei Deputati, per la sua efficace azione di
coordinamento e sostegno che ha portato
al conseguimento dell’importante risul-
tato. Sono questi - ha concluso Rotice - gli
esempi virtuosi di sinergia e collabora-
zione istituzionale che occorre trasferire
ad altre tematiche per aumentare le op-
portunità e le occasioni di crescita per il
nostro territorio”.

Il porto
industriale di
Manfredonia

.
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LUCERA LA TRATTA CON IL CAPOLUOGO DAUNO INDICATA COME ESEMPIO NAZIONALE NELL’AMBITO DEL RAPPORTO “PENDOL ARIA”

Legambiente: bene il treno per Foggia
56 corse e 3mila passeggeri al giorno

l LUCERA. Anche quest’anno la
tratta ferroviaria Foggia-Lucera
delle FerGargano è stata promossa
da “Pendolaria”, il rapporto an-
nuale di Legambiente nazionale sul-
lo stato di salute del trasporto su
rotaia. Nella relazione diffusa in
questi giorni, l’Associazione am-
bientalista indica nella linea fer-
roviaria che, dal capoluogo dauno
porta a Lucera, un modello ideale di
trasporto regionale nel Sud Italia.
Numeri, servizi, qualità del ma-
teriale rotabile, report dei viaggi:
questi i dati presi in considerazione
dall'indagine.

«Un esempio di recupero di vec-
chie infrastrutture ferroviarie non
più utilizzate è in Puglia – si legge su
“Pendolaria” -. Si tratta dei 21 km
Foggia-Lucera che, nel luglio 2009,
dopo 42 anni, è stata riattivata e
viene ora gestita da Ferrovie del
Gargano. Il materiale rotabile uti-
lizzato è di ultima generazione, con
una capacità di 300 passeggeri, e
collega in circa 15 minuti i due
Comuni interessati con 56 corse
giornaliere. Gli aspetti positivi ri-
guardano anche il sistema di ta-
riffazione che permette l’utilizzo di
un unico biglietto sia per il treno sia
per gli autobus urbani di Foggia
provenienti dai Comuni limitrofi e
l’orario cadenzato, un treno ogni 30
minuti, e di facile memorizzazione.
Sulla linea sono stati effettuati an-
che lavori di ammodernamento di

alcuni tratti per ottemperare al di-
sposto normativo in materia di si-
curezza della circolazione ferrovia-
ria adottando una tecnologia che
consente il controllo e la gestione
della marcia treno nel rispetto della
configurazione dell’impianto di se-
gnalamento. Tale gestione intelli-
gente interviene autonomamente
interrompendo il proseguire della
corsa del treno nel caso in cui non
vengano verificati tutti i parametri
di sicurezza. A seguito della messa
in opera di tale tecnologia presso la

stazione di Vaccarella è possibile
effettuare movimenti di treni in
contemporanea. Nello specifico due
treni che provengono da sensi di
marcia opposti si incrociano con il
semplice transito sui binari di sta-
zione senza precedenza e sosta da
parte di uno dei due treni, ga-
rantendo una circolazione più flui-
da, a vantaggio dei passeggeri. Inol-
tre è stata garantita la connettività
agli utenti grazie all’installazione di
una rete wi-fi distribuita su tutta la
tratta».

«Un giudizio che ci lusinga e che
premia gli sforzi della nostra Azien-
da nell’ottica di un servizio sempre
più in linea con gli standard europei
con l’utilizzo di materiale rotabile
all’avanguardia e servizi in linea
con le richieste dei viaggiatori»,
commenta Vincenzo Scarcia Ger-
mano, direttore generale Ferrovie
del Gargano.

Il rapporto di “Pendolaria” con -
ferma le scelte progettuali della più
importante azienda di trasporti del-
la provincia di Foggia e dimostra un
grande apprezzamento da parte del-
l'utenza con una media di circa
3mila passeggeri al giorno.

«Da anni, le Ferrovie del Gargano
– aggiunge il dott. Scarcia Ger-
mano– stanno lavorando per mi-
gliorare il servizio e il soddisfa-
cimento dei viaggiatori. Pienamen-
te convinti che gli standard di qua-
lità siano il punto di partenza per un
sempre più proficuo rapporto di
sinergia con chi, ogni giorno, uti-
lizza i nostri mezzi, treni e bus, per
spostarsi in provincia di Foggia per
motivi di studio e lavoro. Sulla
tratta Foggia-Lucera, questo espe-
rimento è riuscito appieno e i nostri
treni regionali sono diventati un
punto di riferimento anche per le
popolazioni dei Monti Dauni set-
tentrionali che, grazie alla inter-
modalità riuscita appieno, raggiun-
gono il capoluogo dauno in tempi
davvero celeri con i nostri treni».

Vincenzo Germano I treni sulla Foggia Lucera
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«Le Saline non sono inquinanti»
La Bat revoca il provvedimento di chiusura degli impianti. Respirano 120 lavoratori

GENNARO MISSIATO-LUPO

lMARGHERITA DI SAVOIA.Torna la serenità
per i 120 dipendenti dell’azienda Atisale spa che
gestisce produzione, lavorazione e commercia-
lizzazione del sale della salina di Margherita:
temevano di essere licenziati a causa del prov-
vedimento di chiusura degli impianti di essic-
cazione e impacchettamento del sale, sito nel
centro salinaro in zona Erba dei Cavallari, emes-
so, mercoledì scorso, dalla Provincia Bat a se-
guito di sopralluogo di Arpa Puglia. L’Agenza
per l’ambiente era stata chiamata in causa dal
sindaco Paolo Marrano a seguito delle segna-
lazioni ricevute da diversi cittadini ed aziende
allarmati dalle polveri di sale che fuoriuscivano
dai fumaioli dello stabilimento. La Provincia,
dopo l’incontro indetto dal prefetto Maria An-
tonietta Cerniglia e tenuto negli uffici di Go-
verno di Barletta e a seguito del successivo in-
contro fra funzionari competenti e tecnici di
Atisale, con l’assessore all’ambiente del Comu-
ne, Carlo Ronzino, esaminati i documenti pre-
sentati dalla società Atisale spa, li ha ritenuti
meritevoli di accoglimento tanto da disporre la
revoca, con effetto immediato, del suo prece-
dente provvedimento di sospensione della la-
vorazione del sale con conseguente chiusura
dell’impianto, consentendo la riapertura e la
riattivazione dello stesso, non ravvisando, in
alcuna sua parte, l’evidenza di un rischio di
inquinamento ambientale o per la salute dei
lavoratori. Impianto dunque a norma per le
emissioni in atmosfera. Soddisfazione del pre-
sidente di Atisale spa, Giacomo D’Alì Staiti, con
l’amministratore delegato, Francesco Melidoni,
il datore di lavoro, Francesco Valerio, il con-
siglio di amministrazione, la Rsu, le sigle sin-
dacali e, soprattutto, i lavoratori. «Atisale è sa
sempre attenta alla qualità del suo prodotto ed
allo sviluppo di nuovi processi di produzione,
sempre in pieno rispetto delle norme e dell’am -
biente - ha dichiarato il presidente -. E’ inna -
turale sostenere, come è stato fatto in questi
giorni, che la salina di Margherita, la più grande
salina marittima d’Italia, al cui interno coesiste

una Riserva Naturale di importanza interna-
zionale, sia artefice di un inquinamento del ter-
ritorio sul quale insiste da millenni». Valerio ha
sottolineato l’impegno, ancor più rinforzato dal-
le vicende di questi giorni, a migliorare la qua-
lità produttiva, anche attraverso l’aggiornamen -
to ed il miglioramento degli impianti e delle
strutture, avendo come criteri guida prima di
tutto la sicurezza sul posto di lavoro e l’efficienza
produttiva. Melidoni ha precisato che anche il
bilancio di Atisale mostra risultati confortanti,
che vedono un incremento dei ricavi, della mar-
ginalità e della cassa disponibile rispetto al pia-
no industriale. Inoltre Atisale è stata l’unica
azienda italiana del settore del sale a presentare,
tra fine 2017 e inizio 2018, ben due prodotti sul
mercato di riferimento: il “sale medio”, adatto
per la cottura su barbecue, e il “pulissimo” per
lavastoviglie. Infine la Rsu ha evidenziato come
la sinergia e l’unione tra imprenditori e lavo-
ratori, messa in atto in questa situazione, di-
mostri che un buon lavoro di squadra porta
sempre al raggiungimento di un obiettivo.

MARGHERITA DI SAVOIA LA DOCUMENTAZIONE PRODOTTA PROVA CHE L’IMPIANTO È A NORMA PER LE EMISSIONI IN ATMOSFERA E PER LA SICUREZZA DEI DIPENDENTI

Lo stabilimento della Salina



Il Sole 24 Ore 18  feb. 2018 



Il Sole 24 Ore 17  feb. 2018 



Il Sole 24 Ore 17  feb. 2018 
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